

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfono número 13.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfono número 13.

NÚM. 11.896

Suscripción en Córdoba...
Por un mes..... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba.....
Por un mes..... 2,50 "
Por trimestre... 7 "

MÉRCOLES 16 DE ENERO DE 1889.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

LA EXPOSICION UNIVERSAL.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: El Palacio de Ciencias llama desde luego la atención por su severo porte, dentro de una perfectísima sencillez. Es de poca alzada, salvo la nave ó cuerpo central, que se eleva airoso sobre los dos cuerpos laterales y está revestido en su exterior por cemento ó cal hidráulica, cuyo color oscuro guarda gran semejanza, con los tonos de la piedra, ya modificada por el tiempo.

Dá ingreso al edificio una gran arcada de sencillas columnas y ancha escalinata, y coronando la portada encima de las grandes dovelas del arco de medio punto, destaca sobre elegante pedestal la figura de "La Gloria," en actitud de adjudicar una corona.

La nave central ó de ingreso, está destinada en su mayor parte á sociedades barcelonesas, y en ella tienen digna representación el Ateneo de Barcelona, que expone en elegante estantería, ejemplares de su biblioteca, escogidos entre los muchos buenos que posee. La Asociación D'Excursions Catalana, expone curiosos trabajos de sus socios, tales como dibujos á pluma, correctamente ejecutados, representando tipos y paisajes, fotografías de edificios notables, mapas, folletos y memorias de excursiones; también expone en una vitrina, platos árabes, algunos frisos y capiteles romanos, bajos relieves y un pequeño muestrario de plantas disecadas, todo muy curioso.

La Escuela de Ingenieros Industriales, presenta en grandes cartapacios, modelos de trabajos ejecutados para los ejercicios de toma de título, trabajos de la clase de artesanos, proyectos de máquinas y varias piezas de hierro y acero, órganos todas ellas de diferentes máquinas.

La Academia de Taquigrafía, modelos de este método de escritura.

La Academia Médico-farmacéutica de Barcelona, algunas piezas de estudio, instrumentos quirúrgicos, folletos y memorias médicas.

La Asociación Artístico-arqueológica, también catalana, ha traído al Certamen una variada é interesante colección de dibujos á pluma y lápiz, grabados en acero, fotografías representando personajes célebres de la antigüedad, muebles, armas y edificios de estilo clásico y épocas anteriores á la nuestra, y modelos de guerreros romanos, fenicios, etc.

Frente á la puerta de entrada, adosado al muro en su parte media, el Instituto del Fomento del Trabajo Nacional, ha levantado un trono, destinado á la Reina Regente, compuesto de una sencilla gradería, limitada por dos pedestales, sobre los cuales hay colocados dos pequeños leones, de dudoso gusto artístico, y en el centro, bajo un dosel de terciopelo carme-

si, un ancho sillón dorado, también de terciopelo rojo.

A derecha é izquierda de esta nave central, ya descrita, se extienden el resto de las salas, completamente independientes las de uno y otro lado.

En la primera de la izquierda, los señores don Juan y don Antonio Bastinos presentan un surtido muestrario de todos los adelantos que expende su casa en material de enseñanza. Hay allí curiosos aparatos geométricos, de física, de pintura y dibujo, muestras de escritura de toda clase de letra inglesa y española; libros de estudio y tomos lujosamente encuadernados, con destino á premios y recompensas; también presentan menaje de escuelas, que me ha parecido que, á la vez que economía y sencillez, reúne las ventajas de llenar cumplidamente todas las condiciones que la enseñanza reclama.

La casa editorial de Elías y Compañía, de Barcelona, expone algunos ejemplares de obras de lujo, editadas por dichos señores, entre las que llama la atención con justicia "La caza en todos los países y á través de todos los siglos," no solo importante por los curiosos datos que encierra, inapreciables para los verdaderos aficionados á ejercicios cinegéticos, sino principalmente por ser un verdadero álbum de dibujos al agua fuerte, á la pluma, fototipias y lo más adelantado en el arte de grabar y trasladar al papel, que esta casa demuestra saber hacer como ninguna.

El señor Guardia, editor de música, presenta alguna de las obras musicales, por él editadas; la casa Bertrán, de París, una variada colección de globos terráqueos y esferas astronómicas de todos tamaños.

Las hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús presentan un paño de comunión, bordado á mano, que aunque lego en esta clase de trabajos, me parece por la simple inspección un delicadísimo modelo de paciencia y buen gusto.

En una sencilla instalación están expuestas las obras del eminente ingeniero y publicista don Melitón Martín, coronadas por un relieve en yeso con su busto.

Ninguna persona de regular instrucción desconoce su gran obra "El Pecos ó la Comedia Humana," magnífico libro de estudio en que no se sabe admirar más, si la profundidad de sus conceptos, ó la correcta elegancia de su forma. También figuran, entre otras publicaciones suyas, "La Filosofía del Sentido Común," "Le Travail Humain," "La Leyenda del Trabajo," "Sistema de pesas y medidas," libro del que se han hecho 15 ediciones. Discursos en la Academia de Ciencias, "La Imaginación," "Conato de los conocimientos humanos," etc. El Jurado, rindiendo justo tributo á la memoria del eminente, sabio y profundo filósofo, ha concedido medalla de oro á estos trabajos, fruto del ingenio del hombre infatigable, hon-

ra de su patria, que desgraciadamente ya solo le cuenta en el número de sus muertos ilustres.

En esta misma sala hay expuesto un magnífico reloj astronómico y geográfico, construido por don Alberto Billeter, que es una máquina notable por todos conceptos.

La Escuela de Artes y Oficios de Bilbao presenta en elegantes estanterías diferentes modelos del material de sus escuelas y trabajos, ejecutados por los alumnos; el colegio Tarrasense, fundado en 1864, un fragmento de herbario y una detallada relación de la fama y flora de Vallés.

La Asociación Barcelonesa de Socorro y protección á la clase obrera, figura dignamente en la Exposición, dando á la vez una gallarda muestra del esmero y cuidado con que atiende á la instrucción de los educandos; buena prueba de ello son los correctos dibujos de todas clases, desde la figura hasta el lineal y decorativo, que expone como muestra del trabajo de sus alumnos, lo mismo que un sinnúmero de bordados, cifras, labores de punto de aguja y prendas de ropas de todas clases, desde lo más modesto hasta las delicadas piezas de un elegante "trousseau," de novia. Todo lo que expone, en fin, llama poderosamente la atención, y merece dicha Sociedad mil parabienes por sus desvelos en pró de la honrada clase trabajadora. También expone algunos trabajos del género de los ya citados de la Institución Mallorquina de Enseñanza, pero no tan notables ni en tan gran número.

La razón social Viuda de Romero y Compañía, editores de música de Madrid, presenta en una caprichosa instalación buen número de partituras de que dicha casa es propietaria.

Lohé y Morejou, también de Madrid, ha traído cámaras fotográficas de diversos tamaños, desde un cuarto de placa á placa entera, que á la vez son elegantes aparatos portátiles, y un muestrario de targetas para fotografía, especialidad de la casa.

Es curiosa la instalación de don Tomás Escriche, de Bilbao, que expone una infinidad de aparatos físicos y geométricos de su invención, entre los cuales citaré una lente de aire, un aparato para explicar la desviación de los prismas, otro para la propagación del movimiento vibratorio, balanzas neumáticas y otros muchos.

Y basta por hoy, que con tanta ciencia estoy ya que no sé donde tengo la cabeza.

El Corresponsal.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 12 se abrió á las tres. El señor Comas pide varios datos pa-

ra tenerlos en cuenta al discutir el Código civil.

El señor conde de Cervera reproduce un proyecto de ley referente á la carretera de Fuentespino de Haro.

El ministro de Marina contesta á la pregunta que ayer le dirigió el señor Hernández Iglesias, manifestando que la tripulación de la fragata *Cármén* no ha corrido el menor riesgo, y que aun cuando ésta no es un barco que pudiera resistir una larga campaña, reparada convenientemente quedará en condiciones de continuar sirviendo de escuela de instrucción para guardias marinas.

Orden del día.—Se aprueba el proyecto incluyendo en el plan general de carreteras la de Meruelo á Noja.

Se aprueba definitivamente el proyecto incluyendo en la ley de Instrucción pública á los maestros de penales.

Orden del día para mañana: Discusión del dictámen sobre manicomios judiciales.

Se levanta la sesión á las tres y media.

CONGRESO.

La sesión del 12 se abrió á las tres.

El Sr. Berges pide al ministro de Ultramar una relación de los nombramientos, cesantías y demás alteraciones que haya habido en el personal de dicho departamento desde 1886 hasta el día.

El señor Allende Salazar pide el expediente incoado con motivo del proyecto del señor ministro de Fomento sobre reforma de la ley de instrucción primaria.

Los señores ministros de Fomento y Gobernación ofrecen satisfacer los deseos del Sr. Allende.

El señor Becerro de Bengoa presenta una exposición de dos magistrados suplentes de Palencia, relativa á remuneración del cargo.

El señor Pons pide al señor ministro de la Guerra que ponga en armonía las leyes y disposiciones existentes en materia penal militar, para que todos sepan á qué atenerse.

El señor ministro de la Guerra dice que en la circular última se recuerdan disposiciones vigentes y se señalan los caminos que deben seguirse para no faltar á las leyes.

El señor Díaz del Villar, creyendo que tiene relación con las reformas militares una noticia publicada por los periódicos relativa á que el capitán general de Cuba habia escrito una carta al Sr. Cánovas adhiriéndose á su política, entiende que este acto es de gravedad suma.

El señor ministro de Ultramar dice que le importan poco las ideas que pueda tener el general Marín; que lo que le interesa es que cumpla con su deber y secunde las órdenes del gobierno.

El Sr. Balaguer une su ruego al del se-

ñor Berges, para que se traigan todos los traslados, nombramientos y cesantías hechos en su época de ministro.

Se entra en la órden del día, y continúa el debate sobre la circular de Guerra.

El señor Castelar manifestó que los discursos de los señores Cassola, Lopez Dominguez y Pedregal, no han logrado convencerlo, porque nunca ha considerado como problema capital el problema militar.

En su opinión, el respeto á la palabra libre, á la imprenta libre, al pensamiento libre, á la conciencia libre, es el respeto á la soberanía de la nación, y el ejército no es una institución, sino una fuerza coercitiva á disposición de esa soberanía, sometido á ella como la máquina al maquinista.

El soldado es algo más que un ciudadano perfecto y por eso las leyes le conceden privilegios y preeminencias.

Pero el soldado no tiene los derechos individuales que los demás ciudadanos, porque no dispone de su persona.

Tampoco tiene el derecho de vestir como quiera, pues si lleva una guerrera más ó menos corta, ó las botas mal betunadas, puede ser mandado á una prisión por sus jefes, y por cierto que he oído quejarse á muchos en el ejército de la guerrera del general Cassola.

Los militares no pueden casarse si son soldados y los oficiales sin una dote de 6.000 duros, y sin embargo, esto no se considera como una limitación de los derechos civiles.

Recordó que el general Prim en 1869, reconoció el derecho de reunirse y asociarse á todos los ciudadanos, menos á los militares.

Nadie como nosotros, dijo, defiende el derecho á la vida, y nada hay tan natural como pasar de un partido á otro, y sin embargo el señor Pedregal y yo fuilamos á un cabo que se pasó del partido liberal al carlista.

Definió extensamente lo que es la disciplina y recordó la afirmación de Quevedo, de que el ejército es una escuela de caballos donde se manejan los más indómitos, y es verdad, porque no se concibe que un soldado por las mañanas lea periódicos, después fume un cigarrillo en la redacción de *El País*, firme después felicitaciones al señor Ruiz Zorrilla, y por último, vaya á la calle de la Yedra á pedir la cabeza de los generales.

Negó que el general López Dominguez le pueda considerar como reaccionario.

Terminó manifestando que el país lo debe esperar todo, absolutamente todo, del sufragio universal y no de los pronunciamientos y cuarteladas; y que está en disidencia con Ruiz Zorrilla, porque éste cree que los pronunciamientos convienen á la democracia, y él no.

Concluyó recordando en un párrafo

— 112 —

tina: también yo conservo las vuestras... tantas veces las he leído, tantas veces las han bañado mis lágrimas! Esta la escribí en el colegio... oh! como temblé, como palpité de miedo y de esperanza cuando una mujer á quien no conocia me entregó la vuestra en el locutorio!... Me acordaré toda mi vida; me la dió haciéndome una seña y dándome algunas golosinas que finjió traerme de parte de mi abuela. Y cuando dos años después, en las cercanías de París, vi junto á la reja del jardín una mujer que estaba pidiendo limosna ó lo apas rentaba, aunque no la habia visto ma- que una sola vez, mas que un solo instante, la reconocí al punto. Lleguéme á ella y la dije:—Tiene V. una carta para mí?—Sí, me contestó, y mañana vendré á buscar la respuesta.—Fui entonces á encerrarme en mi cuarto, pero me llamaron y me observaron todo el resto del día: por la noche, mi aya se quedó junto á mi cama, haciendo labor hasta las doce, y todo este tiempo tuve que estar fingiendo que dormía, y cuando

— 108 —

su rostro de santas caricias; Luisa, fuera de sí, se siente inundada de lágrimas y de besos: Valentina, próxima á desfallecer, abrumada bajo el peso de sus sensaciones, se deja caer sobre el lecho de su hermana. Cuando Luisa comprendió que todo aquello no era un sueño, que Valentina estaba en sus brazos, que habia ido á verla, que su corazón estaba lleno de ternura y de júbilo como el suyo, no pudo expresar lo que sentía más que con abrazos y sollozos. Y en fin, cuando pudieron hablarle:

—Eres tú? exclamó Luisa, tú con quien por tanto tiempo he estado siempre soñando?

—Es usted? exclamó Valentina, usted que me ama todavía?

—Por qué ese usted? dijo Luisa, no somos hermanas?

—Ah! es que sois también mi madre, respondió Valentina.—Oh Luisa! nada he olvidado! Aun estáis presente á mi memoria como si os hubiera visto ayer, yo os hubiera reconocido entre

— 109 —

mil.—Oh sí! vos sois, vos sois, bien os reconozco! Bien reconozco! esos largos cabellos negros, esas manos tan blancas y delicadas, ese color pálido... Oh! así os imaginaba yo!

—Oh! Valentina, Valentina mía, descorre esa cortina, descórrela, que quiero verte bien. Me habian dicho, sí, que eras hermosa, pero lo eres mil veces mas de lo que ellos pudieron explicarlo. Eres como antes blanca y rubia; tus ojos azules son tan dulces, tu sonrisa tan halagüeña como siempre. Yo fui quien cuidó de tu infancia, Valentina: yo, te acuerdas? Yo la que preservaba tu hermoso cutis del aire y del sol, yo la que peinaba tus cabellos y los trenzaba todos los días en espirales de oro; á mí me debes haberte conservado tan hermosa, Valentina! porque tu madre nada se ocupaba en tí, y yo sola velaba sobre todos tus instantes...

—Oh! lo sé! lo sé! Aun me acuerdo de los cantares con que me adormeciais; aun recuerdo que al despertarme, siempre hallaba vuestro rostro casi tocando

— 105 —

res del inmenso parque, la cabrita blanca y las palomas que eran sus amores, la pradera en que habia cogido acianos y mariposas. A veces la imagen de su abuela, bondadosa y egoísta criatura, se le aparecía con los ojos arrastrados de lágrimas como en el día de su destierro; pero aquel corazón que no sabia amar mas que á medias, se cerraba muy pronto para ella, y aquella consoladora aparición se alejaba indiferente y ligera.

La única imagen pura y siempre deliciosa de aquel cuadro fantasmagórico era la de Valentina, la de aquella hermosa niña de cuatro años, con su larga melena dorada, con sus rosadas megillas, á quien Luisa habia amado como una madre. Veiala aun correr por entre los trigos mas crecidos que ella, como una perla en un surco, echarse en sus brazos con aquella risa expansiva y cariñosa de la infancia que arranca lágrimas á la persona amada; pasar sus manos abolladas y blancas por el cuello de su hermana, hablarla de aquellas

grandilocuente las glorias del ejército español en todos los tiempos y en todos los países, y manifestando su esperanza de que sirva de garantía para la realización de todas las aspiraciones democráticas del pueblo español.

Se suspendió el debate y se reunió el Congreso en secciones a las seis y cuarto. Abierta de nuevo la sesión, se dió cuenta de la reunión de las secciones y se levantó a las siete y media.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

En un pueblo de la Plana, donde á causa de los temporales es en extremo aflictiva la situación de las clases trabajadoras, presentáronse hace pocos días cuatro jornaleros en casa de una de las personas más acomodadas del pueblo, pidiendo al dueño que les prestara un duro á cada uno, á fin de dar de comer á sus hijos.

El requerido, por falta de caridad ó de educación, les contestó que si no tenían pan ni trabajo que se dedicaran á robar.

Bajaron los infelices la cabeza ante tan extraña contestación, y salieron de la casa.

Pero al siguiente día volvieron de nuevo ante el mismo sujeto y formularon idéntica súplica, á lo cual replicó aquél:

—Ya os dije ayer que si no teníais, que robarais.

—Pues manos á la obra—dijeron aquellos sacando las armas que llevaban ocultas;—puesto que hemos de robar, empecemos por aquí; saque usted inmediatamente 50 duros.

El imprudente consejero, cogido en sus propias redes, no tuvo más remedio que aportar la cantidad exigida.

Tomáronla los ladrones, se dirigieron acto seguido á la casa abadía, y refiriendo lo ocurrido al virtuoso cura de la población, le entregaron 46 duros para que se los devolviera al robado, y se reservaron tan solo los cuatro que á aquél pidieron en un principio.

Se espera con interés entre los hombres políticos el resultado de la reunión que ha de celebrar esta noche la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de reforma de la ley electoral, pues en ella dará cuenta el señor González (don Alfonso) de su ponencia sobre el título referente á la división de distritos.

Es éste un punto de suma importancia, y es, por consecuencia, natural el deseo de conocer el criterio que la Comisión adopte en vista de la opinión del ponente.

Sin embargo, no sería difícil que la reunión se aplazase á causa de hallarse enferma una tierna niña del señor González.

Algunos periódicos daban anoche como segura una combinación de gobernadores, por la cual irá á la Coruña el gobernador de Cádiz, señor Puigcerver; al puesto del señor Lopaliza, en el ministerio de la Gobernación, el de aquella provincia, señor Morés; á Cádiz, el de Pontevedra, señor Sartou; á Málaga, el señor Oliver; á Pontevedra, el señor Groizard; á Badajoz, el de Soria, señor García; á Soria, el de Badajoz, señor Gamero Civico, y á Barcelona el señor Fiol.

Han sido detenidos en Barcelona cuatro individuos, que, según parece, tenían formada una sociedad comercial para estafar á fabricantes extranjeros, á quienes

hacían importantes pedidos de géneros.

La casa social la tenían en la calle del Conde del Asalto, á nombre de un acreditado alcaonista de drogas, y los pedidos hechos ascendían á una cantidad muy respetable.

—Dice *La Unión Católica*:
"Por un amigo del señor Ruiz Zorrilla recién llegado de París, sabemos que el señor don Manuel se divierte á veces haciendo circular entre los agentes de la embajada española en aquella capital, la noticia de que á la mañana siguiente irá á salir para la frontera."

—Dice *El Diario Español*:

"*La Iberia* nos recuerda aquel aforismo: "nadie diga de este agua no beberé," á propósito de los veinte años que el señor Becerra ha tardado en volver á ser ministro.

Pues sentimos decir al colega que desde luego no beberemos de ese agua que tanto tiempo ha bebido el señor Becerra."

—S. M. la reina regente se ha dignado encabezar con 1.500 pesetas la suscripción nacional abierta para construir un mausoleo que perpetúe la memoria de Rafael Calvo.

—En el próximo mes de Marzo irán probablemente al arsenal de Ferrol, con objeto de sufrir las reparaciones que necesiten, los buques que forman la escuadra de instrucción.

—El sábado por la noche, se reunieron el ministro de la Gobernación, el gobernador civil y el jefe de vigilancia, porque había estallado un petardo.

—Se ha dicho que á fines del presente mes llegarán á Madrid el príncipe heredero de Portugal y su augusta esposa la princesa Amelia de Orleans, duquesa de Braganza.

—No hay noticias concretas de cuándo se celebrará Consejo de Ministros, pero se supone que antes del que se celebre el jueves en Palacio, habrá otro preparatorio en la Presidencia y que quizá tenga lugar mañana por la noche.

—El general Salamanca, que se encuentra bastante molestado por la herida abierta que tiene en una pierna, fué visitado ayer tarde por el ministro de Ultramar Sr. Becerra.

—Con motivo de unas frases tristes de *La Justicia* recordando la mala noche del 3 de Enero, *El Globo* hace memoria de que el señor Salmeron se retiró del lugar del siniestro antes que éste hubiese ocurrido.

—Se ha confirmado la noticia que dimos hace pocos días de que para el 23, en que se celebra el santo de S. M. el rey, se hallarán en esta corte los infantes doña Eulalia y D. Antonio.

Correspondencia particular

DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Enero de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Continuaba hoy en el Congreso el debate referente á la circular del ministro de la guerra sobre los periodistas militares, tomando parte en la discusión los Sres. Lopez Dominguez, Pedregal y probablemente el general Chinchilla.

Aun tendrán que rectificar el general Cassola y otros varios oradores, lo cual será causa de que se prolongue la discu-

sión hasta el jueves ó viernes, máxime si como se asegura interviene el Sr. Romero Robledo para tratar este asunto bajo diverso punto de vista.

Probablemente se reunirán mañana los ministros en la presidencia, para ocuparse de varios asuntos, entre ellos de la cuestión económica, presentando el Sr. D. Venancio Gonzalez una especie de avance de los presupuestos, con la introducción en el de gastos de las posibles economías, con objeto de llegar á la nivelación.

También se ocuparán de la combinación de gobiernos de provincias, que comprenderá las de Cádiz, Málaga, Badajoz, Coruña y Soria, y tal vez algun traslado.

Sigue á la órden del día la cuestión de los petardos, que ya va siendo un tanto pesada, y continúan en el misterio los que se dedican á la comisión de estos hechos criminales, por más esfuerzos que la policía hace por descubrirlos.

Ayer solemnizaron el día ofreciendo estas fiestas de pirotecnia por partida doble, haciendo explotar uno en las cocheras del señor Romero Robledo, y otro en la plazuela de Matute, donde se hallan las oficinas del popular periódico *El Imparcial*, y se me dice que acababa de descubrirse uno en la portería del Banco de España: por lo visto tratan de cumplir lo que se dice ofrecieron por medio de una carta al gobernador de la provincia, de que llegarían á hacer explosión hasta el número de veinticinco.

Sin duda no han tenido en cuenta los inconvenientes de jugar con fuego, y que si llegan á caer en manos de la autoridad lo pasarán muy mal.

Ya parece hora de que la policía ponga empeño en el asunto, volviendo por su buen nombre á la vez que por la tranquilidad de los habitantes de esta villa coronada, que no lograrán adquirirla por completo hasta saber han sido descubiertos y castigados los que de esta manera obran, con exposición de ocasionar algunas víctimas.

Dn Manuel Ruiz Zorrilla se encuentra ya en París despues de su excursión á Londres, que tanto ha dado que hablar, suponiendo unos que había fletado dos buques, con los cuales se proponía un desembarco en las costas de la península, y otros que llevaba el propósito de contratar un empréstito en la capital de la Gran Albion, para proseguir sus trabajos revolucionarios, que hasta ahora ningún fruto le han producido.

Continúa progresando la candidatura de Boulanger en París, apoyándole muchos monárquicos é imperialistas.

El correspondiente.

Gacetillas.

—**Ayuntamiento.**—A las nueve menos diez minutos se constituyó anoche en sesión pública el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, bajo la presidencia del señor Rodríguez Sánchez. Leída y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta del expediente relativo á la ultimación de los trabajos del padrón vecinal, acordándose su exposición al público por el tiempo reglamentario, y que se abonen las dietas correspondientes á los encargados en la práctica de estos trabajos. Dada cuenta así mismo del proyecto de alistamiento de los mozos comprendidos en el reemplazo del corriente año, y vistas las vigentes disposiciones que tra-

tan de este asunto, acordóse exponer al público el alistamiento referido con sugerición á lo que la ley determina. Aprobar el presupuesto facultativo, formado por el Arquitecto titular, para la realización de una obra pública, visto el favorable informe emitido por la comisión de Fomento. Dada cuenta del proyecto relacionado con la adición á las obras que se llevan á efecto en la plaza de la Judería, en la que se construye la cloaca, continuación de la verificada en la calle de Torrijos; conocidos los diferentes accidentes encontrados en aquel lugar, consistentes en la aparición de cañerías de servidumbres particulares que imposibilitan la continuación de los trabajos, se resolvió, para facilitar la práctica de las obras, cortar por algunos días la cañería que conduce las aguas del Caño gordo, comunicándolo previamente al Excelentísimo Cabildo Catedral; manifestar á la sociedad de Participes la necesidad de que se verifiquen las reparaciones necesarias en las cañerías que cruzan la plaza de la Judería y calle de los Deanes, é invitar á los propietarios de las fincas enclavadas en las vías referidas á que mejoren las condiciones en que se encuentran las expresadas servidumbres. El Ayuntamiento aprobó la adición de estas obras, salvando su voto el señor González Aguilar. Aprobóse la venta en subasta pública de una caballería menor, encontrada sin dueño conocido y depositada en el Asilo de Mendicidad. Análogo acuerdo recayó en el extracto de las sesiones celebradas por la Corporación en los días 3, 10, 17, 24 y 31 de Diciembre último y en las cuentas favorablemente censuradas por la comisión de Hacienda en su reunión celebrada el 12 del actual. Terminada la resolución de los precedentes asuntos, que constituían el despacho ordinario, el señor Alcalde manifestó que teniendo el Excelentísimo Ayuntamiento que ocuparse de asuntos referentes al personal, la Corporación debía celebrar sesión secreta, abandonando el salón los representantes de la prensa, únicas personas que se encontraban en el local.

—**El Peral.**—Indudablemente no se verificarán tan pronto como se creía los ensayos del submarino de este nombre, porque tienen que perfeccionarse algunos de los objetos sujetos á experimentación. Procuraremos tener al corriente de la fecha en que se llevarán á cabo las pruebas oficiales, por si alguno de nuestros lectores quisiera presenciarlas, siendo probable que la redacción del *DIARIO* se halle representada en aquel acto, en que se halla interesado el honor de nuestro país, y que será de trascendencia suma.

—**El vigía.**—Entre la tierra y el cielo—hay ahora gran contraste.—En el cielo mucha luz, y en la tierra... loda-zales.

—**Don Dinero.**—Con este título se estrenó anoche en el Teatro Principal una zarzuela en un acto y en verso, letra de los señores Perrín y Palacios, afortunados autores de *Certámen Nacional*, y música de los maestros Espino y Rubio. La obra que nos ocupa, escrita en fáciles y chispeantes versos, pertenece al corte aparatoso de las otras de los mismos autores, abundando en chistes y situaciones cómicas que mantuvieron, casi constante, la hilaridad del público; la música, aunque no original, tiene algunos números agradables. *Certámen Nacional*, que se puso por sexta vez en escena, llevó, co-

mo en las representaciones anteriores, numeroso público al expresado coliseo, que hizo repetir, como de costumbre, varios números de música, tales como el cuarteto de los vinos y el tango del *Café La Jijuela* del vino de Montilla, referente á Córdoba, de nuestro compañero don Julio Valdelomar y Fábregues, fué como en la noche anterior, muy aplaudida, y llamado á la escena su autor, que no pudo presentarse, por no estar en el teatro. Sabemos que por la compañía del citado coliseo, se ensayan algunas otras obras nuevas, que muy en breve serán puestas en escena.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 14 del corriente.—Central, 562 pesetas y 19 céntimos.—Puente, 116'12.—Pretorio, 543'63.—San Sebastian, 145'39.—Victoria, 202'17.—Matadero, 2274'58.—De las 3944 pesetas y 08 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1827'72.—A la provincia y municipio, 1827'74.—Adicionadas 288'62.

—**Personal.**—Al hacerse cargo el Ayuntamiento de la sección de higiene de esta capital, en virtud de reciente Real orden, ha nombrado oficial encargado en los asuntos referentes á la sección mencionada, al escribiente de la Secretaría don Federico Camacho Moreno, y para esta resulta á don Rafael García Varo.

—**A otra.**—Ayer resultó nuevamente desierta la subasta anunciada para contratar la continuación de las obras de decorado del mausoleo sobre la tumba en que reposan los restos del señor Ramirez de las Casas-Deza.

—**¡Abrigos! ¡abrigos!**—Con este frío infernal—que nos traslada á Siberia,—haciendo que nuestros miembros—cual garrotes se entumescan,—solo una cosa preocupa,—abrigo por dentro y fuera,—para evitar pulmonías—ó cosa que lo parezca.—Desde el paletó de pieles—hasta la capa torera,—donde se lia el amante—que acude siempre á la reja,—todo el mundo buca ansioso—un abrigo, que reserva—de los frios que se sienten—en esta andaluza tierra,—tan pródiga en sol y en flores—al venir la Primavera.—Ahora bien, muchos existen—que no cuentan con más prendas—que las que tienen medidas—con gran empeño, en conserva,—rodeadas de alcanfor—y de granos de pimienta,—todos estos caballeros—se embozan... con papeletas—ora verdes, coloradas—ó blancas, que son emblema,—si quiera por el color—de la más pura inocencia.—Hay gente que al acostarse—sobre la cama se echan—los pantalones, las botas,—y ¿qué más? la sobremesa—que cubre la fiel camilla—de las reuniones caseras.—¡Abrigos, muchos abrigo!—hasta que el frío se venza,—y el que no tenga ninguno,—por ejemplo los poetas,—que se embocon con la lira—y verán... qué frío llevan.

—**Operación quirúrgica.**—Con satisfacción hemos sabido que anteayer efectuó nuestro ilustrado amigo el distinguido médico militar don Rafael Catalán, en unión de don Rafael Castellano, la extirpación de un tumor canceroso de la mama en una señora de esta capital, valiéndose al efecto de los adelantos hechos en la cirugía moderna, según el método antiséptico de Lister. Esperamos obtenga el buen resultado que promete esta operación, y nos congratulamos de que nuestro amigo, en su corta residencia en esta capital, deje muestras de sus buenos conocimientos quirúrgicos.

mil frustrerías de que se compone la vida de un niño, en aquel lenguaje primitivo, inocente é ingenioso que siempre nos hechiza y nos sorprende. Desde entonces, Luisa había sido madre y había amado á la infancia no ya como un pasatempo, sino como un sentimiento, como un deber: aquel antiguo amor á su hermanita se había reanimado en ella mas intenso, mas maternal con el que profesaba á su hijo. Representábasele siempre tal cual la había dejado, y cuando la decían que era ya una joven mas alta y robusta que ella, no podía Luisa persuadirse por mas de un momento; pronto volaba su imaginación á la niña de cuatro años y formaba el deseo de verla juguetear sobre sus rodillas.

Esta risueña y dulce aparición se mezclaba á todos sus sueños desde que solo se ocupaba en buscar los medios de verla. En el momento en que subió Valentina con rápidos pasos la escalera y levantó la trampa que servía de entrada á su cuarto, creía Luisa ver entre

bre cariñoso, sensible, razonable, á quien muchas veces he hablado de vos, que aprueba mi ternura y que nos permitirá vivir juntas. Entonces, Luisa, acabarán vuestras penas, no es verdad? y olvidareis vuestras desgracias depositándlas en mi seno. Vos criareis á mis hijos si tengo la dicha de ser madre y creeremos revivir en ellos... Yo enjugaré todas vuestras lágrimas, yo consagraré mi vida á reparar todas las amarguras de la vuestra.

—Niña sublime! corazón de ángel! dijo Luisa llorando de júbilo; este día las disipa todas. Oh! yo te lo fio, no me quejaré de la suerte que me ha dado un instante como éste de inefable alegría! No has mitigado para mí los años de mi destierro? Mira, mira, dijo sacando de debajo de su almohada una bolsita de terciopelo, reconoces estas cuatro cartas? Tú me las escribiste en diferentes épocas de nuestra separación: en Italia estaba yo cuando recibí esta. Aun no tenias diez años...

—Oh! bien me acuerdo, dijo Valen-

con el mío. Oh! cuanto os lloré, Luisa! Cuanto tiempo estuve sin poder habitarme á vivir sin vos! Cuán importuna me era la presencia de las otras mujeres que me asistían! Jamás me ha perdonado mi madre la especie de odio que la manifesté entonces, porque mi nodriza me dijo:—Tu pobre hermana se va, y tu madre es quien la echa.—Oh! Luisa, Luisa! que al fin os vuelvo á ver!

—Y ya no nos separaremos nunca, no es verdad? exclamó Luisa: ya hallaremos medio de vernos con frecuencia, de escribirnos; tú no te dejarás amedrentar por las amenazas,—no, jamás volveremos á ser indiferentes una para otra.

—Y lo hemos sido acaso alguna vez? respondió;—y estaría acaso en nuestra mano el serlo? Bien mal me conoceis, Luisa, si creéis que podrán desterraros de mi corazón cuando no pudieron hacerlo ni aun en los días de mi débil infancia;—pero no tengais cuidado, que ya acabaron nuestras males. De aquí á un mes estaré ya casada con un hom-

las españadas que rodean el Indris, á Valentina, á su Valentina de cuatro años, persiguiendo á las largas mariposas azules que lamen la superficie del agua con la punta de sus alas. De prontola niña se cae en el rio; precipitase Luisa para salvarla, pero Madame de Raimbault, la altiva condesa su madrastra, su inflexible enemiga, apareció de súbito y repeliendo sus esfuerzos, dejaba perecer á la criatura.

—Hermana mia! gritó Luisa con voz ahogada, reluchando contra la penosa violencia de su pesadilla.

—Hermana mia! respondió una voz desconocida y dulce como la de los ángeles que oímos cantar entre sueños.

Incorporándose Luisa con precipitación, dejó caer el pañuelo de seda que sujetaba sus largos cabellos negros: en aquel desaliño, pálida, trémula, iluminada por un rayo de la luna que penetraba furtivamente por entre las rendijas de la ventana, inclinóse hácia la voz que la llamaba. Dos brazos la cijen, una boca aromada y pura cu-

—C último estable... tas, pro... vas y n... habiénd... 10.798'... imponer... sus libr...
—D de la H... una mu... lemines... en la h... Arruzat...
—D amigo... Llorent... de esta... golpe de... esposa l... Ariza y... yor desu... manos, ... desgraci... quebran... de dich... lebrarán... lemes l... de San T...
—S las casa... por el ti... mero 1... Se ha c...
—E Mure... 1566... España... —1811... general... de Náp...
—A jo de A... de esta... mañana... del seño... sidencia... cia que... Cartillas... legación... ilustrad... lo dispu... Agosto... comend... presado... asunto c... expuest... la Agric... que dep... ción 6 r...
—A en breve... sus ame... empezán... distingu... lendo y... xión sob... en el act... seña y e... racteriza... pecto pu... complac... Junta di... el brillo... tar el A...
—E acordad... Cubero, ... don Fran... partame... Agudos...
—V molejo... querido... la Alta... permane...
—D ya á lo... por el n... real ord... de acuen... reconoci... compañ... nalidad... foridad... ticar rec... trabando...
—D ciones y... vacante... ellas los... tos que r... Adminis... slase, n... el premi... 6.000 p... de corre... chena y... ber anua...
—S entre los... del Aten... extraordi... próximo

res, nu-
aseo, que
varios
cuarta-
La A.
rente á
on Julio
no en la
llamado
presen-
Sabemos
liso, se
as, que
ena.
la obte-
al día
esetas y
—Pre-
5'39.—
4'58.—
recau-
927'72.
7'74.—
carga el
tiene de
de Real
gado en
n men-
cretaría
y para
Varo.
umenta
ra con-
de de-
mba en
Amirez
on esta
Siberia,
s—cuál
a cosa
uera, —
lo pa-
—hasta
amante
todo el
que re-
—en es-
n sol y
—Ahora
cuentan
men me-
a,—ro-
de em-
se, colo-
s, como
s,—si-
ra ino-
se—las
mes, las
a—que
nes ca-
—hasta
o tenga
,—que
qué frío
—Con
ateyer
distin-
atalán,
y la es-
la ma-
valién-
chos en
lo anti-
btenga
a ope-
e nues-
en esta
nos co-

—Caja de ahorros.—El domingo último ascendió lo ingresado en este útil establecimiento á la suma de 11.593 pesetas, producto de cuatro imposiciones nuevas, y noventa y tres por continuación, habiéndose satisfecho en el mismo día 10.798'50 á solicitud de sesenta y siete imponentes, cuatro de ellos por saldo de sus libretas.
—Detención.—Por la guardia civil de la Huerta chica fué detenida anteayer una mujer, á la que se ocuparon siete celadores de aceitunas que había buscado en la huerta de Melero, inmediata á la Arruzafa.
—Defunción.—Nuestro estimado amigo el señor don Antonio Rodríguez Llorente, profesor de primera enseñanza de esta capital, sufrió ayer el terrible golpe de perder para siempre á su digna esposa la señora doña María del Carmen Ariza y Jaen, dejando también en el mayor desconsuelo á sus hijos, madre y hermanos, que hoy deploran esta sensible desgracia. Acompañámosle en su justo quebranto y rogamos á Dios por el alma de dicha señora, en cuyo sufragio se celebrarán hoy á las diez de la mañana solemnes funerales en la iglesia parroquial de San Miguel.
—Subasta.—El 20 se subasta en las casas consistoriales de Hornachuelos, por el tipo de 13.505 pesetas la casa número 1.º calle del Reló, de aquella villa. Se ha capitalizado en 2.755.
—Efemérides.—Hoy.—1304.—Muere en Valencia Roger de Laura.—1556.—Felipe II comienza á reinar en España.—1809.—Batalla de la Coruña.—1811.—Expedición al Paraguay del general Belgrano.—1836.—Nace el rey de Nápoles Fernando II.
—Asunto de interés.—El Consejo de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia se halla convocado para mañana á las dos de la tarde, al despacho del señor Gobernador civil, y bajo su presidencia, con objeto de nombrar la ponencia que presente dictamen acerca de las Cartillas evaluatorias remitidas por la Delegación de Hacienda al informe de dicha ilustrada Corporación, en cumplimiento de lo dispuesto en el Real decreto de 11 de Agosto de 1887. Escusado nos parece recomendar á los dignos individuos de expresado Consejo el detenido estudio de asunto que, como tenemos anteriormente expuesto, es de suma trascendencia para la Agricultura de nuestra provincia, y del que depende en gran parte su regeneración ó ruina.

—Ateneo.—Como hemos dicho, muy en breve reanudaré este ilustrado centro sus amenas é instructivas conferencias, empezándolas con la que ofrecerá nuestro distinguido amigo el señor don Rafael Melendo y Gómez, cuyo tema será: "Reflexión sobre los modos de pensar y conocer en el actual momento histórico: breve reseña y estudio de las propiedades que caracterizan el conocer de razón, bajo el aspecto puramente filosófico." Mucho nos complacen los trabajos que dá su digna Junta directiva para sostener y aumentar el brillo y nombre que ha sabido conquistar el Ateneo.
—Ingreso provisional.—Se ha acordado el de los alienados Alejandro Cubero, de Doña Mencía, y doña María y don Francisco Conde, de Espiel, en el departamento respectivo del Hospital de Agudos.
—Viaje.—Anteayer salió para Marmolejo, con sus señores hijos, nuestro querido amigo señor conde de Villaverde la Alta, después de la temporada que ha permanecido en Córdoba.
—Disposicion.—Se ha remitido ya á los presidentes de las Audiencias, por el ministerio de Gracia y Justicia, la real orden dictada por el de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de Estado, reconociendo á los representantes de la compañía arrendataria de tabacos personalidad para solicitar y obtener de la autoridad judicial autorización para practicar reconocimientos y perseguir el contrabando.
—Destinos.—El consejo de redenciones y enganches militares anuncia como vacante y en disposición de poder optar á ellas los individuos de la clase de sargentos que reúnan los requisitos de la ley, la Administración de Loterías de primera clase, número 14, de esta provincia, con el premio correspondiente y fianza de 6.000 pesetas, y la de Aspirante primero de correos, ayudante de Córdoba á Marchena y Utrera, con 1.250 pesetas de haber anual.
—Suscripción.—Se ha abierto una entre los individuos de la Junta directiva del Ateneo y las secciones para los gastos extraordinarios de la apertura del curso próximo.

—Biblioteca.—Es notable por más de un concepto la que á fuerza de constancia ha logrado reunir en su casa-palacio de la calle Angel de Saavedra nuestro antiguo é ilustrado amigo señor Marqués de la Fuensanta del Valle. No bajará de doce mil volúmenes, donde se encuentra cuanto pueda desearse en todos los ramos del saber humano. En mobiliario y en artes hay mucho que admirar también en aquella casa, que es para los hombres estudiosos un verdadero museo, digno de figurar en primera línea.
—La Liga Agraria.—Ayer darían principio las sesiones de la Asamblea general de dicha asociación, que su Junta directiva se propone sean breves, no permitiendo tomar parte en las deliberaciones á los que no pertenezcan de la Liga. Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de las conclusiones que se adopten.
—Bueno.—El celoso capellán de la iglesia de la Candelaria, ha costeado de su bolsillo particular la gradería que dá acceso á la misma. Es plausible.
—Busto.—Se exhibe en el escaparate del acreditado establecimiento de don Apolinario Cerechetti un notable busto en barro del malogrado actor don Rafael Calvo, hábilmente hecho por el reputado artista cordobés señor Bolaños, que obtuvo un premio en el último Certamen del Ateneo, por un magnífico aldabón de estilo mudéjar.
—Visita.—El domingo hizo una nuestro dignísimo Prelado á varios establecimientos de Beneficencia de esta capital, en los que fué recibido con el más respetuoso cariño.
—Bautizo.—El domingo tuvo lugar en la iglesia de la Trinidad el de un hermoso niño, hijo del laborioso Secretario de la Junta provincial de Instrucción pública, señor don Nicolás Dolmau y Sánchez, y de la señora doña Dolores Montesinos y García. Se le puso por nombre Vicente Ferrer. Solo asistieron personas de su inmediata familia. Damos nuestro parabién á los afortunados padres.
—Cuadro sinóptico.—A la atención de su autor el farmacéutico de Casasola de Arion, provincia de Valladolid, señor don F. Montero Abad, hemos debido uno de las plagas que atacan á la vid, con indicaciones precisas y claras de los caracteres que las distinguen, modos de reconocerlas á la simple vista y medios de extinguir las, trabajo muy útil á los que se dedican á la viticultura, que ha merecido ser premiado en varias Exposiciones, y que puede adquirirse dirigiéndose al autor, en el punto referido.

—Auxilio.—El guardia municipal número 70 condujo anteayer á la casa de socorro del distrito á un joven herido por otro en la espalda en la calle de la Espartería.
—Fomento.—El lunes publicó el periódico oficial de esta provincia el Reglamento para la ejecución del Real decreto de 2 de Noviembre de 1886, sobre provisión de vacantes.
—Nuevo colega.—Ha empezado á publicarse en Madrid un nuevo periódico con el título de *La Libertad*, de cuya dirección se ha hecho cargo nuestro ilustrado amigo el diputado á Cortes señor Burell.
—Por secciones.—Anteayer se retrataron en fotografía los individuos del bizarro Batallón Cazadores de Cataluña.
—Efectos timbrados.—Se quejan de todas partes de la falta de ellos, con perjuicio del público y de las rentas del erario.
—Programa.—El de Pedagogía para el ejercicio escrito de oposiciones á escuelas públicas superiores, elementales y de párvulos, se publica en la *Gaceta* de Madrid recibida ayer.
—Pensamiento.—El hombre es libre cuando no tiene deseos desordenados.
—Sección minera. Sigue casi paralizada la explotación de minerales de hierro, que reportaba grandes beneficios á la comarca minera de Cartagena principalmente, por el número de obreros ocupados en su laboreo.
—Cantar.—Hallé un mendigo en tu calle,—y le dije que se fuera,—pues allí no dan consuelos,—y solo saben dar penas.
—Edicto.—Por uno del juzgado de Bujalance se llama á los parientes del presunto alienado don Felix Lopez Porcuna para ser oídos en el expediente formado con el objeto de acordar la reclusión definitiva de aquel.
—Oposiciones.—Han sido aprobadas las celebradas para proveer la cátedra de Psicología del Instituto de Caba.
—Infeliz obrero.—Uno se arrojó el sábado á la línea férrea de Belméz á Almorchón, resultando cortada la mano

derecha por la muñeca. Fué trasladado al hospital de Cabeza del Buey.
—Cuentas.—Las de fondos municipales de Villanueva del Rey, respectivas al último trimestre del anterior ejercicio, contienen por ingresos 33.262 pesetas y 71 céntimos, y por pagos 32.239 y 05.
—Vacante.—En tal estado se halla la plaza de Secretario suplente del juzgado municipal de Benamejil, y hasta el 28 se puede solicitar.
—Doña Mencía.—Se hallan de manifiesto hasta el 25 las cuentas municipales de dicha villa, correspondientes al anterior ejercicio.
—Yegua.—Se ha extraviado estos días una en un cercado del vecino de Pedroche don José Francisco Díaz Peña.
—Listas.—Se han publicado las definitivas de los Jurados cabezas de familia del partido de Pozoblanco.
—Entusiasmo por Peral.—Por noticias parti culares que recibimos de Sevilla, sabemos que en aquella hermosa capital reina gran entusiasmo por el submarino Peral y se espera con ansia que se verifiquen las pruebas. La Diputación de aquella capital, enviará una comisión de su seno, para que asista á los actos referidos.
—Muchos son. Salieron de nuestras universidades, durante el año anterior, 829 médicos, 820 abogados y 20 licenciados en ciencias.
—Premio valioso.—Dos jarrones magníficos de Sajonia, estilo Luis XV, ha donado S. M. la Reina, siempre atenta á cuanto pueda redundar en beneficio del país, para premio en la exposición de ganados que se verificará en Sevilla en los días de su renombrada feria del mes de Abril.
—Buena idea.—La Asociación de Arquitectos de Barcelona, tiene muy adelantado el estudio de formación de una sociedad de salvamento de operarios de la construcción, la cual como es sabido empezó á iniciarse en el Congreso de aquel nombre celebrado en dicha ciudad durante la Exposición Universal.
—Cuestión de alcoholes.—La sola presencia en Tarragona de un buque con cargamento de vinos de procedencia italiana, ha soliviantado en gran manera á los cosecheros y negociantes de este caldo en aquel país.
—Desdichas.—Ha sido declarada en estado de suspensión de pagos la casa comercial de Pascual Juliá, de Málaga.
—Se fueron.—De la cárcel de la Coruña desaparecieron el día 11 del actual los presos por delitos graves Isidro Mariu y Pedro Ferrer. Por la Subsecretaría de Gracia y Justicia se encarga la busca y captura de los individuos indicados.
—Gaviotas.—Se ha registrado un gran número de ellas sobre las aguas del Ebro, frente á Tortosa, cuya presencia se conceptúa como indicio de temporales en el mar.
—Conflicto.—Estoy desesperado por haberme caído la suerte de ser soldado.—¿Y por qué te desesperas?—Porque siendo soldado tendré que lavarme la cara todos los días.

CHARADA
Prima nota musical
y mi segunda también,
nombre propio de un amigo
primera segunda tres.
Solución á la charada anterior
CO-LE-GA
LAS LEGITIMAS
PILDORAS SUIZAS DE A. BRANDT
DE SAN GALL (SUIZA)
purgantes, laxantes y depurativas, eficaces en todas las indisposiciones del estómago y enfermedades derivadas de malas digestiones. Se hallan en cajas á pesetas 1 y 1'50 en todas las farmacias, y especialmente en Córdoba, A. Giménez Barea, droguería. 2
Extractos de algunos periódicos: "El estómago es el origen de la Sangre y de todas las facultades del cuerpo; las Píldoras de Bristol son la gran medicina para limpiar el estómago y regularizar los intestinos. La Zarparrilla de Bristol cura radicalmente desde la mas ligera descomposición de la Sangre, hasta la más inveterada enfermedad venérea. No hay caso de Dispepsia que resista á la poderosa acción de las Píldoras de Bristol. Puede decirse que forman una nueva mucosa. La acedia desaparece, la opresión se disipa y los dolores cesan al poco tiempo de su uso."
Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, plaza Moncada, Barcelona.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.
+
LA SEÑORA
Doña María del Carmen Ariza y Jaen
ha fallecido.
Su viudo Don Antonio Rodríguez y Llorente, hijos, madre, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos, Director espiritual y demás parientes y amigos de la finada
(Q. E. P. D.)
Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarla á Dios, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, por lo que les quedarán agradecidos.
El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el cementerio.
+
LA SEÑORITA
Doña Amalia Ruiz del Portal
Y FERNANDEZ
falleció el 17 de Diciembre de 1888.
R. I. P.
Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el 17 del corriente, en la Iglesia Parroquial de la Trinidad, aplicándola por el eterno descanso de su alma, recibirán el estipendio de diez reales.
Sus desconsolados padres y hermanos, ruegan á sus parientes y amigos se sirvan encomendarla á Dios.
+
R. I. P.
Primer aniversario.
LA SEÑORA
Doña María de los Angeles Diez
DE SANCRISTOVAL
falleció el día 18 de Enero de 1888.
Todas las Misas que se celebren en el Convento de la Encarnación, en referido día, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicha señora.
El Excmo. Señor Obispo de la Diócesis concede 40 días de indulgencia á todos aquellos que oigan una Misa, ó recen cualquier oración aplicándola por el eterno descanso de la difunta.

Espectáculos.
TEATRO PRINCIPAL
Compañía cómico-lírica dirigida por Don Juan Espantaleón.
Funciones por horas para hoy.
A las siete y media.—El proyecto cómico-lírico en un acto y cinco cuadros, *Certamen Nacional*.—A las ocho y media.—El juguete cómico, en dos actos, *La Ducha*.—A las nueve y media.—Segundo acto de la misma.—A las diez y media.—Estreno de la zarzuela en un acto, *Dos canarios de café*.
Precios para la 1.ª función.
Palcos y plateas, 3 pesetas.—Butacas con entrada, 75 céntimos.—Anfiteatro y delanteras con idem, 50 céntimos.—Entrada principal, 40 céntimos.—Idem al paraiso, 20 céntimos.
Precios para la 2.ª, 3.ª y 4.ª función.
Palcos y plateas, 2 pesetas.—Butacas con entrada 50 céntimos.—Anfiteatro y delanteras, con idem, 30.—Entrada principal, 25.—Id. al paraiso, 15.

ULTIMA HORA
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba."
Telegrama de la Agencia Fabra
Madrid 15 (5 30 t.)
La "Gaceta" publica en el número de hoy una circular referente á la formación de listas electorales.
Se ha inaugurado la Asamblea general de la Liga Agraria, con asistencia de más de setecientos representantes de las diversas provincias de la península.
IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

GRÈME SIMON
POLVOS de Arroz SIMON
Jabon de Crème Simon
MARAVILLOSOS PARA LA
Toilette diaria
Protegen divinamente la cara contra las molestias del Sol, del Frio o del aire del Mar. Blanquean y suavizan el cutis dando Frescura, Juventud, Aterciopelado.
EVITAR FALSIFICACIONES.
J. SIMON, 36, Rue de Provence, PARIS
De venta en las buenas Casas del Reino.
Antonio Carrasco, Drogas, Ayuntamiento 10.

ACADEMIA POLITECNICA.
Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.
Altura barométrica en milímetros. 755'1
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales. 10'3
Dirección del viento. E.N.E.
Estado del cielo. Despejado.
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre. 14'5
Id. mínima, id. id. 0'0
Agua en lluvia, en milímetros. 0'6
Córdoba 15 de Enero de 1889.—El Director, M. Sidro.
Obsérvese que la temperatura mínima es negativa.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.
Formado por la Excelentísima Corporación municipal de mi presidencia el alistamiento de los mozos que deben contribuir al reemplazo del Ejército del corriente año, y cumpliendo lo dispuesto por el artículo 46 de la vigente Ley de reclutamiento, desde hoy queda expuesta una copia del mismo en la puerta principal de las Casas Consistoriales; á fin de que puedan examinarla los interesados y formular las reclamaciones que tengan por conveniente.
Córdoba 15 de Enero de 1889.—J. R. Sánchez.
Nota de los gastos causados en el periodo comprendido del 19 al 29 de Noviembre último, en las obras menores de reparación de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han efectuado bajo la dirección del arquitecto municipal y la inspección de la comisión municipal respectiva, á saber:
Pts. Cts.
Jornales.
Por los del encargado de la obra y peones ocupados en dicho servicio. 49 50
Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la vigente ley municipal se publica para conocimiento de este vecindario.
Córdoba 18 de Diciembre de 1888.—J. R. Sánchez.

Boletín religioso.
—SANTO DE HOY.—San Fulgencio obispo de Eciija.—Mañana, San Antonio, abad y confesor.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de la Magdalena, por el gremio de cordoneros, devoción á San Antonio Abad.
—En la Iglesia Parroquial de Santa María Magdalena se celebrará mañana la fiesta solemne que anualmente dedica á San Antonio Abad el gremio de cordoneros, con asistencia de una lucida capilla de música á cargo de don Rafael Rodríguez, estando encargado del panegirico el R. P. Fernandez, del Inmaculado Corazon de María.
—Primer día de solemne quinario que la ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno y San Bartolomé, consagra en la Iglesia hospital de su advocación al Dulcísimo Nombre de Jesús. Dará principio á las cuatro de la tarde, y predicará el R. P. Maruri, de la Compañía de Jesús.
—En el Convento de religiosas del Cister se celebrará el día 20 á las nueve y media una solemne función costeada por una señora devota al Dulce Nombre de Jesús, en acción de gracias por haber recibido un beneficio particular del Niño Jesús, en la que predicará el reverendo Padre Antonio Puello del Corazon de María.

0) Ministerio de Cultura 2006

Aparatos eléctricos
Y
OBJETOS PARA DIBUJO

Ildelfonso Sierra y Alonso
CONSTRUCTOR PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES.
Proveedor efectivo de la Real Casa
CASA FUNDADA EN 1859.




Especialidad en las instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Campanillas eléctricas, para rayos de puntas múltiples de latón, cobre y platino, privilegio esclusivo sistema «Sierra» pilas, hilos, cables y conductores de todos los sistemas.

Instrumentos y efectos para delineación, dibujo y levantamiento de planos. Catálogo ilustrado de estos artículos, con 235 grabados.

Precio, 2 pesetas. Tarifas gratis.

Manual y catálogo ilustrado, con 89 grabados y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos y para rayos por el constructor de aparatos eléctricos, don Ildelfonso Sierra. Precio 50 pesetas franco de porte. Tarifas gratis.

Catálogo ilustrado de aparatos para estaciones y líneas telegráficas y telefónicas, con 50 grabados.—Precio 1,50 pesetas.—Tarifas gratis.

Colección de 12 planos para instalaciones telefónicas.—Precio 5 pesetas.—Cada plano suelto 0,50 centimos de peseta.

Catálogo general ilustrado con 706 clichés de instrumentos de precisión para la instalación de gabinetes de física y academias de estudios superiores.

Precio en Madrid, 5 pesetas; en provincias, 6 franco de porte.

HARINA LACTEADA H. NESTLE
INVENTOR Y FABRICANTE

VEVEY (SUIZA)
PROVEEDOR DE LA REAL CASA
32 PREMIOS
DE LOS CUALES DOCE
DIPLOMAS DE HONOR
Y 14 MEDALLAS
DE ORO



ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD. Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de digestión fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los ADULTOS, así como alimento en las personas de ESTÓMAGO DELICADO. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS, DROGUERIAS Y ESTABLECIMIENTOS DE COMESTIBLES, GÉNEROS ULTRAMARINOS ó COLONIALES.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor: **HENRI NESTLÉ.—VEVEY (SUIZA.)**

Para pedidos pueden dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

Enfermedades de la boca

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FETIDEZ DEL ALIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, extíjase en las cajas el sello de la «Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguer y C.», Barcelona,, impreso en tinta roja.—Al por menor, en las principales farmacias.

ACADEMIA POLITECNICA DE CORDOBA

DIRECTOR: EL CORONEL COMANDANTE DE ARTILLERIA RETIRADO **D. MANUEL SIDRO Y DE LA TORRE**

Segunda enseñanza.—Preparación para ingresar en escuelas y cuerpos especiales.—Facultades.—Comercio.—Idiomas.—Dibujo.—Gimnasia.—Personal y material completo para toda la enseñanza.

Telegrafo: Correo: Interior: Director Politécnica. Director de la Academia Politécnica. Teléfono nº 1

MIRANDA E HIJO
CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA

Últimos y notables adelantos en la construcción de dentadura postizas, sistemas Norte Americano, únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo a su perfección y solidez ser muy flexibles y ligeras. Extracciones de muelas y demás operaciones de la boca sin dolor. Especialidad en orificaciones y empastes permanentes. Licor Fabner, que quita seguidamente los más violentos dolores de muelas.

Honorarios módicos. Clínica, Liceo 30, Córdoba.

LA CALVICIE HA MUERTO

Los excelentes resultados de la Pomada prodigiosa para hacer nacer el CABELLO y la BARRA, han sido la causa de que los señores Vargas Hermanos hayan sido aclamados, tanto por Francia como por Portugal, cuyos puntos ha visitado el inventor de esta pomada, dejando sucurales. De regreso de París se halla en esta ciudad por ocho ó diez días. Precios de los tarros en venta, 15, 25 y 30 pesetas uno. Puntos de venta: España, Madrid, Desengaño, 25, principal, derecha; Barcelona, Asalto, 61, 1.º; Portugal, Lisboa, rue Augusta.

Consulta gratis, de diez de la mañana a cinco de la tarde, en la fonda de Oriente.



SAZUD PARA TODOS
PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS
Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los intestinos.

Fortifican la salud de las constituciones delicadas y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades. Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO
es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso por la gota y el reumatismo.

Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual.

FOR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejanza, y por los miembros contraídos, juntaras réctas obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor **Holloway, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, Londres,** y se venden a la., 1/2d., 2s. 9d., 4s., 6d., 11s., 22s y 33s. en el Pote ó la Caja, hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Pote, que llevan la dirección, **533, Oxford Street, Londón,** son falsificaciones.

PAPEL FAYARD-BLAYN

Pharmaciens à Paris, 30, rue Saint-Merri.

Numerosos testimonios de médicos justifican su eficacia para curar los constituidos, enfermedades del pecho, dolores, reumatismos, torceduras, heridas, llagas, quemaduras y los callos. Dep. en todas las Farmacias y en la Comp.º Libero-Universaal, Proviados, 52, Madrid.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL

Regulan todos los desarreglos biliares y curan con certeza todas las enfermedades de **EL ESTÓMAGO, EL HIGADO,** y con extremada facilidad de tomar, por razón de su gusto y aspecto agradable. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Frías, y resquebraza con ellas la mala digestión.

Depósito general en España para la venta por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

CHOCOLATES

DE LOS REVERENDOS PADRES BENEDECTINOS

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicioso paladar la más absoluta pureza, **deben probar** el de los **RR. PADRES BENEDECTINOS.**

EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería 19, don Pedro Doronoro, calle del Paraiso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento número 10. Don Eugenio Vázquez Macia, Gondomar.

Se suplica á la persona que se ha encontrado una perra, podenca, colorada, clara, con una raya en la frente y la punta del rabo blanco, se sirva presentarla en la fonda del Carmen, San Pablo 18, y se le dará una gratificación.

Se venden perdigones de 2 á 5 celos, á prueba ó como se quieran. Pueden verse, puerta de Almodóvar número 34.

Subarriendo.—Desde el día se hace de la casa número 33 calle de Carreteras. Para verla y tratar en la misma, de 12 á 4 de la tarde.

Se arrienda desde San Juan próximo la casa números 18 y 20 calle Mayor de Santa Marina. Para tratar, Juan Rufo 29.

LADRILLOS.

Gran depósito de los construidos en la acreditada fábrica «San José», de Puente Genil, propiedad de don Manuel del Pino. Mayores, de mejor barro y elaboración de los construidos en Córdoba, á precios más reducidos que estos. Gran economía en la mano de obra. Almacenes de los señores Baquero y Tejón, (Agricultura) Córdoba. Se envían muestras.

P. SATIN
Este papel, fabricado para liar cigarrillos, es el mejor en re todos los conocidos; una vez probado es imposible cambiarlo por otro; es, en suma, el mejor y más barato.

Recomendamos á los fumadores lo adquieran en la papelería de González y Lorenzo, Liceo 35

Se arriendan las casas números 7 y 9 plazuela de los Chirinos, por pisos ó enteras. Para tratar, Cabrera núm. 4.

Tablas de Jubileo

Se hallan de venta en los despachos del **DIARIO DE CORDOBA**, Letrados números 16 y 18 y San Fernando 34.

Pérdida.—Se suplica á la persona que se haya encontrado un perro misto en p-chón, con las orejas y el rabo cortado, de pelo blanco, con dos manchas color tabaco en los lados de la cara y una en el nacimiento del rabo, que se extravió el día 2 del corriente, se sirva entregarla en la calle de Alfonso XII número 80, y se le gratificará.

Papelería y útiles de escritorio
DE **J. BALDOMERO ALAMO**
LETRADOS NÚM. 22
Córdoba

Numeroso surtido en libros, papel, sobres, plumas y porta-plumas, y todo lo concerniente á dicho ramo.

Gran surtido en papel y pintura para la acuarela.

Venta de naranjos.—En la calle del Gran Capitán número 13, hay un gran surtido de toda clase de ácidos conocidos, puestos en macetones, y sus precios de naranjos chinos, son de 16 á 25 reales, entendiéndose por cantidades que no bajen de 50. También hay en el suelo abundante surtido de chinos y ágrios y muñequeros, con fruto pendiente, de más de 4 varas de altura, á precios convencionales, según tamaño y cantidad que lleven. Para hacer pedidos, á don Juan León, Córdoba.

Se arrienda desde el día una pequeña casa calle del Realjo número 97. Darán razón en la Librería de este periódico.

Desde el día se arrienda media casa en la calleja de García Lovera núm. 6.

Arrendamiento.—Se hace desde San Juan de la casa calle del Cardenal Toledo número 4. Darán razón del precio y condiciones, en la Administración del Excmo. señor conde de Torres-Cabrera.

Naranjas.—Se venden las de la Viñuela baja, pago de Santo Domingo: para tratar, con don Manuel Nuñez, San Pablo 46.

Almoneda.—Se hace de muebles de casa. Alonso de Búrgos número 25.

Arrendamiento.—Para desde Carnaval próximo se hace de varias suertes de olivar y viña de primera calidad, situadas en el término de Cabra, pertenecientes al caudal de Armenta. Todo junto, ó separado, en tres lotes. Se tratará de su precio y condiciones, en la Secretaría del señor Marqués de Valdeflores, calle Jesús María número 5.

Arrendamiento.—Desde San Juan próximo se hace el de la casa número 3 calle del Tomillar, de esta ciudad. Para tratar del precio y condiciones, con su dueño don José Sánchez-Guerra, Carreteras 2.

Por la puerta principal del mercado «Sánchez Peña», se ha establecido un puesto de gallinas al estilo de Madrid, expendiéndose cuartos de gallina á 3 reales y á dos y medio, pechugas enteras sin ala á 5 y medio, y quilo de pavo á 6. Los hay todos los días registrados por el perito. Dicho puesto está abierto desde las 5 de la mañana á 9 de la noche.

Al público.—Rafael Ortega, conocido por Pinturas, vendedor de tocinos en la Corredera, se ofrece, tanto á los labradores como al público en general, para hacer la descarnada y salazón de cerdos con prontitud y esmero, á precios convencionales. También se encarga de salazones en jamones dulces, del país ó de Velez-Málaga. Recibe los avisos en la casa número 57 plaza de la Corredera.

Venta.—Se hace de varios metros de granjería de mármol negro, y de otros varios de piedra franca. Darán razón, San Roque, hoy Buen Pastor 14.

En la calle de José Rey número 18, duplicado, se venden palomos de cría y macetas baratas.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción en la calle Horno del Camello número 15. Informarán en la Librería del DIARIO.

Se arrienda desde el día la casa número 3 calle del Duque de la Victoria, con muchas y cómodas habitaciones y espaciosa casa de campo. Para tratar de su precio y condiciones, Maese Llorente núm. 24.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de una casa con bastantes y cómodas habitaciones, en la calle de Santa Isabel número 7. Darán razón, Alamos número 4.

NUEVO ALAMBIQUE
PRIVILEGIADO S. O. D. C. — Sistema DEROY
Que de AGUARDIENTE SUPERIOR en una sola operación, con Vinos, Sidras, Heces, Residuos, Frutas, Mostos, etc. Destila todas las imitaciones. — Modo de funcionar perfecto y absolutamente garantido. 1100 Aparatos vendidos en 2 años. Puntuales alambiques para aficionados desde 1 litro. — Aparatos de destilación continua y automática, Sistema Deroz. DEROY FILS AINE, 75, 77, r. du Théâtre, PARIS. Rev. nº del Catálogo ilustrado.

FRANCISCO TROTTER
Maquinaria agrícola é industrial
DEPOSITO EN SEVILLA

Ahechadoras para todos los cereales, 1400 rs.
Molino harinero para cortijos 1600.
Molino Tritador ó para caños, 500.
Arados de dos y tres arcos, á 560 y 750.
de varios precios y de todas clases.
Gradas de 400, 640 y 800 rs.
Desgranadoras de maíz, de 400 y 1200.
Locomóvil, aldaras, Prensa para aceites de todos sistemas, Molino completo harinero H.º H.º

Catálogos ilustrados los facilito gratis mi representante

José María Clot,
Moros 12
CÓRDOBA

ESTABLECIMIENTO DE JOSE AREVALO
CALLE DE LA PLATA 8

Se sirve en esta casa pescado de distintas clases, tanto rito como crudo, de los puertos de Málaga y Sanlúcar. Ración de boquerones fritos 25 céntimos. Idem de pescada 50.

Recibido el pescado directa y diariamente de los puertos dichos, el dueño de este establecimiento no duda que el público le dispensará el favor que hasta aquí le viene dispensando en los demás artículos.

Muebles.—En la calle del Gran Capitán número 2, se venden varios muebles, entre ellos una cama de hierro, de matrimonio.

Se arrienda desde el día un despacho propio para oficina. Morería número 4.

Desde el día se alquila la casa número 18 calle Madera alta, con cómodas habitaciones. Horas para verla, de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde. Darán razón, Góngora núm. 30.

Leche pura.—Se vende todas las mañanas, á 15 céntimos cuartillo, en la calle de Honda, casa sin número.

Se arriendan las casas número 41 calle de San Agustín, y la número 8, duplicado, Huerto de San Andrés. Para tratar, O. millo 3.

Por retirarse del negocio, se traspasa el establecimiento de calzado y se arrienda la casa donde está situado, calle del Liceo número 13. En la misma informarán.

Arrendamiento.—Desde San Juan próximo se hace el de la casa número 3 calle del Tomillar, de esta ciudad. Para tratar del precio y condiciones, con su dueño don José Sánchez-Guerra, Carreteras 2.

Por la puerta principal del mercado «Sánchez Peña», se ha establecido un puesto de gallinas al estilo de Madrid, expendiéndose cuartos de gallina á 3 reales y á dos y medio, pechugas enteras sin ala á 5 y medio, y quilo de pavo á 6. Los hay todos los días registrados por el perito. Dicho puesto está abierto desde las 5 de la mañana á 9 de la noche.

Al público.—Rafael Ortega, conocido por Pinturas, vendedor de tocinos en la Corredera, se ofrece, tanto á los labradores como al público en general, para hacer la descarnada y salazón de cerdos con prontitud y esmero, á precios convencionales. También se encarga de salazones en jamones dulces, del país ó de Velez-Málaga. Recibe los avisos en la casa número 57 plaza de la Corredera.

Venta.—Se hace de varios metros de granjería de mármol negro, y de otros varios de piedra franca. Darán razón, San Roque, hoy Buen Pastor 14.

En la calle de José Rey número 18, duplicado, se venden palomos de cría y macetas baratas.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción en la calle Horno del Camello número 15. Informarán en la Librería del DIARIO.

Se arrienda desde el día la casa número 3 calle del Duque de la Victoria, con muchas y cómodas habitaciones y espaciosa casa de campo. Para tratar de su precio y condiciones, Maese Llorente núm. 24.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de una casa con bastantes y cómodas habitaciones, en la calle de Santa Isabel número 7. Darán razón, Alamos número 4.

NUEVO ALMACEN DE COMESTIBLES Y COLONIALES DE JOSÉ RUIZ Y RUIZ
Armas número 28
Córdoba

Por haberse ausentado su dueño vende una fábrica de harinas movida a vapor, instalada en la Rambla, en el antiguo convento de la Trinidad, con una superficie de terreno de mas de 1000 metros cuadrados. Quien deseara pormenores podrá dirigirse á don José del Rosal, calle Empedrada número 22, de la citada población, ó á su hijo don Gabriel Escribano, Losada 11 en San Fernando.

En el huerto de la calle Mayor de San Lorenzo número 159, se venden naranjos injertos y limas con fruto sin él. La persona que guste puede comprar á verlos á la hora que tenga por conveniente.

Venta.—Se hace de un piano en buen uso. Puede verse, Madera alta número 1.

Desde el día, y de 6 á 8 de la noche hay clase en el acreditado colegio «Nuestra Señora del Carmen», calle Arenillas núm. 2, bajo la dirección de la Srta. D.ª Concepción Monserrate tanto para adultas como para párvulas.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en garbanzos para seco, á reales celemin; idem para jebaos á idem para agua á 6; azúcar de la Habana, 11 reales cuarto de arroba; idem terciada 10; chocolates Matías López, Compañía Colonial y Venancio López, con 10 céntimos de rebaja en barra; mantecas del reino á 5 reales medio libra; café de Mayagüez, 9; mones de la sierra 1; reales quilo; calao labrador á reales; miel blanca la Campaña 6 reales medio cuarto; queso manchego 9 reales quilo; arroba seiciano 22 reales arroba; otros de más superior á 24 reales; y otros que no indico.

Se venden desde el día los pasados de la Campañuela Baja. Para tratar en la misma finca, ó en la calle del Comercio 8.

Almoneda.—Se hace de varios muebles de casa en la plazuela de la Paz núm. 7, duplicado.

Arrendamiento.—A contar desde el primero de este mes, se da en arrendamiento la hacienda de Valdelecho próxima á esta capital. En la plazuela de San Juan número 4, darán razón.

En la calle de Lucano número 10 se ha establecido una modista, don Rosario Galvez Giménez, que confecciona toda clase de trajes para señoras, á precios muy arreglados.

Desde el día se arrienda la casa nueva construcción, pintada y acristalada, en la calle Ancha de la Magdalena número 9. Para tratar, plazuela Socorro números 9 y 11, almacén.

NÚM...

La se nos vein Leida tamendi sob re Se ent finitivan do en el Meruelo El señ primer t proyect Olrec discute Justicia sea un h nal á fin bierno. Censu dios, en fugas y de crear cesario l cionales tral y di comios sistema auxiliare Termi ministro ponga de que cuan nal. El Sr. oportuni comios j El señ pronunc curso co Trives Dice o sar de su tías á las nación. Consic como un y cree q previa a citarse e des. Ocupa buyen á todas su decidido fin, y po nteciar al restab nales. Por lo ce que q proyecto culado q las exige El señ

—Seg na turba se puede ñado y Pero y s —Dir nédico, tud y de ra ayuda la casual á él. Algo d der á Va bables d estaba en Luisa un ella á la tenia Ben al rostro bien, y l estética: —Dios dirigié cuán her Sonroj aun más